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劉鶴與耶倫通話 涉對華關稅問題
美若取消全部對華加徵關稅 有利於兩國和世界

7月5日上午，中共中央政治局委員、國務院
副總理、中美全面經濟對話中方牽頭人

劉鶴應約與美財政部長耶倫舉行視頻通話。雙方
就宏觀經濟形勢、全球產業鏈供應鏈穩定等議題
務實、坦誠交換了意見，交流富有建設性。雙方
認為，當前世界經濟面臨嚴峻挑戰，加強中美宏
觀政策溝通協調意義重大，共同維護全球產業鏈
供應鏈穩定，有利於中美兩國和整個世界。中方
表達了對美國取消對華加徵關稅和制裁、公平對
待中國企業等問題的關切。雙方同意繼續保持對
話溝通。

中方：指責華「非市場貿易行為」與事實不符
針對美方新聞稿中有指責中國「非市場貿易行
為」的有關內容，中國外交部發言人趙立堅5日
回應指出，美方的說法與事實不符。他稱，過去
40多年的事實表明，中國經濟的成功是改革開放
政策的成功，也是發揮市場機制作用和發揮政府
作用的有效結合的成功，這是中國經濟發展的寶
貴經驗。中國的改革開放有利於中國，也有利於
世界。這不僅促進了中國經濟發展，也為世界經
濟繁榮作出了重要貢獻。

美智庫：取消對華關稅通脹將降一個百分點
關於關稅問題，趙立堅指出，中方的立場是一
貫的、明確的，取消全部對華加徵關稅，有利於
中美兩國，有利於整個世界。據美國智庫機構測
算，取消全部對華加徵關稅，將使美國通脹率下
降一個百分點。在當前高通脹形勢下早日取消對
華加徵關稅，消費者和企業就能早受益。

中國商務部研究院國際市場研究所副所長白明
表示，此番通話中涉及到的「取消美國對華加徵
關稅」，一直是雙方十分關切的議題，也是美國
高通貨膨脹情況下不得不慎重考慮的問題。他認
為，目前，美國的經濟形勢相當尷尬。美聯儲上
月宣布加息75個基點，迎來1994年11月以來最
大單次加息幅度，也是今年以來第三次加息。他
指出，加息並不能消除美國國內的通脹問題，而
且值得注意的是，隨着加息步伐的增快，美國經
濟的衰退風險也在上升，物價上漲的勢頭尚未看
到拐點。
白明指出，雖然對華加徵關稅不是這一輪美國
通脹最主要的原因，但縱觀目前的國際形勢，對
華加徵關稅、俄烏衝突和疫情，形成了制約美國
經濟的三股力量。「只有將上述障礙移除，美聯
儲的貨幣政策才有用武之地。」

專家：高通脹越久對拜登支持率或越不利
白明表示，對於結束對華加徵關稅，拜登團隊
的成員看法也不一致，比如財政部長耶倫和商務
部長雷蒙多，傾向於取消加徵關稅，而美國貿易
代表戴琪則不贊成。
白明說，美國高通脹延續的時間越長，對拜登
提高支持率越不利，戴琪的主張也就越受質疑。
他同時表示，若取消對華加徵關稅，拜登團隊也
不會痛快地全面取消，而很可能是「急用先
降」，所謂「急用」，即那些能影響美國國內
CPI（居民消費價格指數）的種類。但在白明看
來，拜登團隊撤銷加徵關稅越徹底、越早，對美
方越有利，完全不必這麼「小氣」。
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香港文匯報訊據中國載人航天公眾號發布，
2022年6月5日晚8時50分，神舟十四號航天
員乘組順利進駐天和核心艙，至今已滿一個
月。航天員們在一個月的時間內，有序開展了
載人環境建立、空間站平台維護與照料、空間
科學實驗等工作。為後續機械臂操作、出艙活
動、艙段轉移等工作做好了充分準備。

將「解鎖」10餘個科學實驗機櫃
據介紹，「神十四」航天員乘組進艙後的首
要任務是建立核心艙載人環境，將核心艙組合
體設置為有人狀態，對通風淨化、再生生保和

水循環處理相關設備和產品進行設置。航天員
在軌分別進行了水樣、空氣、表面微生物測
試。此外，本次任務，航天員們安裝並測試了
二氧化碳還原裝置，二氧化碳還原裝置可以實
現航天員在軌二氧化碳的還原再生，進一步提
高在軌氧氣的物質循環閉合度。
「神十四」航天員乘組在本次任務中，正式
啟用了物資管理系統。利用物資管理系統，從
整體上對整站的物資進行了歸類和梳理，提高
了空間站的管理水平，幫助航天員們騰出更多
精力專注於在軌科學實驗等工作。
目前，航天員正陸續展開高微櫃櫃內磁懸浮

實驗、無容器櫃材料科學實驗、航天醫學實驗
等。未來，隨着「問天」與「夢天」實驗艙發
射入軌並完成天宮空間站建造，航天員們將完
成10餘個科學實驗機櫃「解鎖」、安裝，支持
開展單學科或多學科交叉的空間科學實驗，整
體達到國際先進水平。

每周工作六天運動維持健康
截至目前，中國空間站組合體中的第二代
「飛天」艙外服已經經受了神舟十二號、十三
號兩批航天員乘組共4次出艙任務的考驗。神
舟十四號航天員乘組未來也將身着「飛天」艙
外服完成出艙任務。目前航天員們正在巡檢測
試艙外航天服，隨着「問天」實驗艙對接空間
站組合體，航天員們將會從「問天」實驗艙氣
閘艙完成出艙活動。
中國載人航天公眾號也介紹，「神十四」航
天員乘組，目前每周工作六天。在各種工作、
任務多線並行的情況下，通過運動，以保證航
天員的在軌健康。隨着「問天」實驗艙即將
「就位」，航天員們正做好準備，以飽滿的精
神狀態，迎接中國空間站首個實驗艙的到來。

「問天」實驗艙將於本月發射
另據央視網消息：7月4日下午，北京航天飛
行控制中心對空間站組合體發出調相指令，這
次軌道控制之後，空間站組合體將做好迎接
「問天」實驗艙來訪的準備。按計劃，「問
天」實驗艙將於本月在海南文昌航天發射場發
射。此次「問天」實驗艙發射對接，是空間站
首次在有人的狀態下迎接航天器來訪。
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「神十四」乘組在軌滿月 為出艙做充分準備
◆ 7月 5日，中國國務委員兼外長王毅
（左）在泰國曼谷同泰國副總理兼外長敦舉
行會談。 新華社

香港文匯報訊（記者何玫）海南商業航天發射
場項目開工儀式6日上午在文昌市舉行。這是中國
首個開工建設的商業航天發射場，將成為海南服務
和融入航天強國戰略的重大標誌性項目。
海南商業航天發射場是海南自由貿易港建設的重
大工程。據介紹，該項目由海南國際商業航天發射
有限公司投建，致力於打造國際一流、市場化運營
的航天發射場系統，進一步提升中國民商運載火箭
發射能力。該商業航天發射場有望於2024年實現
常態化發射，以解決中國目前商業航天發射資源相
對緊缺的局面，推動行業高質量發展。
海南省省長馮飛在致辭中表示，該發射場建設將
瞄準世界商業航天發展前沿，加快構建火箭鏈、衛
星鏈、數據鏈產業生態體系，支持文昌建設世界一
流的國際航天城。
海南國際商業航天發射有限公司由海南省政府和
中國航天科技集團有限公司、中國航天科工集團有
限公司、中國衛星網絡集團有限公司共同出資成
立。

中國首個
商業航天發射場開工

◆◆77月月66日日，，海南商業航天發射場項目開工儀式在海南商業航天發射場項目開工儀式在
海南省文昌市舉行海南省文昌市舉行。。 中新社中新社

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外
交部發言人趙立堅5日在就中美外長巴厘
島會晤答記者問時表示，經中美雙方商
定，中國國務委員兼外長王毅將在出席二
十國集團外長會期間同美國國務卿布林肯
舉行會晤。
有記者提問，中國國務委員兼外長王毅
在二十國集團外長會期間是否會同美國國
務卿布林肯舉行會晤？
趙立堅回應表示，中國國務委員兼外長
王毅在出席二十國集團外長會期間將會應

約同主要國家外長和地區組織代表舉行一
系列雙邊會見。經中美雙方商定，王毅將
在會議期間同美國國務卿布林肯舉行會
晤，就當前的中美關係和重大國際和地區
問題交換意見。
據環球網引述印尼外交部7月6日發布的
消息，7 月 7 日至 8 日，二十國集團
（G20）外長會將在印尼巴厘島舉行。本
次會議的主題是「共同建設一個更加和
平、穩定、繁榮的世界」，將討論全球復
甦努力的戰略。

王毅將會晤美國務卿布林肯

◆◆「「神十四神十四」」航天員安裝並測試了二氧化碳還原裝置航天員安裝並測試了二氧化碳還原裝置。。圖為航天員在工作圖為航天員在工作。。 視頻截圖視頻截圖

◆◆劉鶴與耶倫就全球產業鏈供應鏈穩定等議題交換了意見劉鶴與耶倫就全球產業鏈供應鏈穩定等議題交換了意見。。圖為中國企業早前參加拉斯維加斯消圖為中國企業早前參加拉斯維加斯消
費電子展費電子展。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報
道，當地時間2022年7月5日，
中國國務委員兼外長王毅在曼
谷同泰國副總理兼外長敦舉行
會談。
王毅表示，「中泰一家親」
是兩國親密關係的生動寫照，
也是雙方應珍惜好、維護好的
寶貴財富。新冠疫情發生以
來，中泰守望相助、共克時
艱，務實合作逆勢增長，韌性
更強、活力更足。面對世界進
入新的動盪變革期，中泰作為
重要發展中國家和新興經濟
體，應加強戰略協作，為地區
和全球和平穩定作出更大貢
獻。中方全力支持泰國辦好今
年亞太經合組織領導人非正式
會議，就全球治理發出亞洲聲
音，作出亞洲貢獻。
敦高度評價兩國秉持「泰中
一家親」精神，保持戰略溝
通，深化政治互信，拓展務實
合作。感謝中方為泰抗擊疫情
提供有力支持，為泰農產品輸
華通關、留學生返華復學提供
便利。泰方對兩國在多邊和地
區事務中的良好協作感到高
興，期待共同推動APEC會議
聚焦開放、聯通、平衡，就亞
太自貿區、生物循環綠色經濟
等取得積極成果，助力疫後復
甦。

各領域合作邁出更大步伐
雙方一致同意，以中泰全面
戰略合作夥伴關係建立10周年
為契機，共同規劃兩國關係未
來發展，致力於打造更為穩
定、更加繁榮、更可持續的中
泰命運共同體，推動中泰全面
戰略合作夥伴關係邁上新台
階，使兩國人民更加友好，各
領域合作邁出更大步伐。
雙方一致同意，努力實現中
老泰鐵路早日貫通，以通道促
物流、物流促經貿、經貿促產
業，全面推進中老泰三方合
作，實質性提升次區域發展水
平。
雙方還就共同關心的國際和
地區問題交換了看法。

長江幹流梯級水庫騰庫迎汛 首堆首堆「「玲龍一號玲龍一號」」720720噸筒體吊裝成功噸筒體吊裝成功

◆◆7月6日0時08分，全球首堆「玲龍一號」反應
堆廠房鋼製安全殼上部筒體，在海南昌江核電基地
順利吊裝就位，比計劃提前70天完成進度目標。
據了解，本次吊裝的鋼製安全殼上部筒體整體高度
約15米，吊裝重量約720噸，是「玲龍一號」工
程單次重量最大的一次吊裝。圖為7月5日拍攝的
吊裝現場。 中新社

◆◆「玲龍一號」反應堆廠房鋼製安全殼上部筒
體順利吊裝就位。圖為7月5日拍攝的筒體內
景。 中新社

香港文匯報訊 據中新社報道，據三峽集團5
日晚消息，截至6月底，長江幹流烏東德、白鶴
灘、溪洛渡、向家壩、三峽等梯級水庫2022年
汛前消落任務圓滿完成，各項防洪度汛工作已全
面就緒，為迎戰今年汛期洪水作好了準備。
長江幹流梯級水庫本輪消落自2021年11月11
日開始。受今年上游來水較多等因素影響，三峽
水庫5月上旬平均水位較2009年以來同期均值偏
高近10米，溪洛渡水庫6月上旬平均水位較近5
年同期均值偏高超36米。面對水庫待消落水量
大的嚴峻形勢，三峽集團長江電力提前制定消落
方案，持續做好消落關鍵期預案。繼白鶴灘水庫
4月底消落到位後，烏東德、溪洛渡、向家壩、
三峽等水庫也按要求相繼在6月消落到汛限水
位。
目前，三峽集團所轄長江幹流6座梯級水庫已
形成聯合調度新格局，總防洪庫容達376億立方
米，佔長江上游納入聯合調度範圍水庫總防洪庫
容的70%以上。

香港文匯報訊 據中新網報道，7月6日0時
8分，全球首堆「玲龍一號」反應堆廠房鋼製
安全殼上部筒體，在海南昌江核電基地順利吊
裝就位，比計劃提前70天完成進度目標。
「玲龍一號」工程建設進展順利，標誌着中國
在小型模塊式壓水堆開發與利用方面走在了世

界前列。
鋼製安全殼由頂封頭、上部筒體、下部筒體
及底封頭共同構成，承載着反應堆廠房的完整
性與密封性功能，是反應堆重要安全屏障。
此次吊裝的鋼製安全殼上部筒體整體高度約
15米，吊裝重量約720噸，是「玲龍一號」工
程單次重量最大的一次吊裝。鋼製安全殼上部
筒體整體由4層共32個瓣片拼裝而成，現場採
用工廠化製造、模塊化施工的先進建設模式，
優化現場施工邏輯，有效節約現場施工工期，
為反應堆土建結構與鋼結構協同推進創造條
件。
據了解，「玲龍一號」是世界上第一個通過
國際原子能機構(IAEA)通用設計審查的第三代
模塊式小堆。該工程於2021年7月13日在海
南昌江核電基地正式開工，計劃總工期58個
月。目前核島、常規島的施工工作已全面鋪
開，正值土建施工高峰，已完成5個一級里程
碑節點，工程建設進展順利。


